



## Pescadores exigen participación en reformas a la salmonicultura

Un grupo de sindicatos de pescadores artesanales y trabajadores marítimos de Magallanes envió una carta al subsecretario de Pesca y Acuicultura, Julio Salas Gutiérrez, exigiendo participación en la discusión de las modificaciones normativas que el gobierno busca impulsar para agilizar procesos en la salmonicultura.

La misiva, firmada por dirigentes de cuatro organizaciones, critica la falta de transparencia y la exclusión del sector artesanal en la Comisión Nacional de Acuicultura, pese a que la Ley General de Pesca (artículo 47) garantiza sus derechos en aguas interiores. Los firmantes destacan que muchos pescadores aspiran a convertirse en acuicultores artesanales, pero han sido marginados de las instancias decisorias.

Entre las preocupaciones concretas mencionan la exclusión en la toma de decisiones, rechazando que la actualización normativa se discuta sin incluir a representantes de la pesca artesanal; por otro lado manifiestan la necesidad de proteger caladeros, exigiendo garantías para que los espacios marinos tradicionales no sean afectados por la expansión salmonera; finalmente, apuntan a la falta de consulta,

cuestionando los encuentros territoriales realizados, los que califican como insuficientes para validar un proyecto de ley acuícola.

Las demandas concretas apuntan a la participación en la Comisión Nacional de Acuicultura; transparencia en los cambios normativos que no requieren reforma legal; y el respeto a los derechos históricos de la pesca artesanal.

La carta fue copiada al gobernador regional, el delegado presidencial y otros funcionarios, aunque no ha habido pronunciamiento oficial. En tanto, el subsecretario Salas deberá responder si gestionará la inclusión solicitada.

Los firmantes son José Hernández, representante del Sindicato de Tripulantes y Oficiales de Naves, Guillermo Carmona, del Sindicato de Pescadores Artesanales N° 8, Juan Lemus y Nolberto Muñoz, del Sindicato de Buzos y Pescadores.

El conflicto refleja la tensión entre el impulso gubernamental a la salmonicultura y la defensa de los derechos ancestrales del sector artesanal. Mientras el gobierno promete "quitar trabas" al sector, los pescadores advierten que sin diálogo real, las reformas podrían profundizar desigualdades históricas.